



BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES

SENADO

XV LEGISLATURA

Núm. 71

12 de marzo de 2024

Pág. 7

IV. OTRAS ACTIVIDADES PARLAMENTARIAS

DECLARACIONES INSTITUCIONALES

**Declaración institucional con motivo del Día Internacional de concienciación sobre el Virus del Papiloma Humano (VPH), celebrado el día 4 de marzo.
(630/000003)**

ACUERDO DEL PLENO

El Pleno del Senado, en su sesión número 13, celebrada el día 6 de marzo de 2024, ha aprobado una declaración institucional con motivo del Día Internacional de concienciación sobre el Virus del Papiloma Humano (VPH), celebrado el día 4 de marzo (núm. exp. 630/000003), con el siguiente texto:

«Avanzando hacia la eliminación de los cánceres relacionados con la infección por el VPH.

Cada 4 de marzo se conmemora el Día Internacional de concienciación sobre el Virus del Papiloma Humano (VPH), el cual es responsable del 5 por ciento de los cánceres humanos, especialmente el cáncer de cérvix o de cuello de útero, que es el cuarto más frecuente en mujeres entre 15 y 44 años y que en España fue responsable de 704 muertes en 2022.

Asimismo, en estos últimos tiempos se ha evidenciado un incremento de casos de cáncer orofaríngeo a causa del VPH, por lo que nos encontramos ante una situación preocupante que afecta a mujeres y hombres.

Conscientes de esta situación, la Organización Mundial de la Salud (OMS) y otras instituciones del panorama internacional, como el Parlamento Europeo, consideran de urgencia eliminar el sufrimiento innecesario de distintos tipos de cáncer prevenibles a través de la estrategia de eliminación del cáncer del cuello uterino como problema de salud pública, estableciendo diferentes objetivos de vacunación contra el VPH tanto en niñas como en niños, cribado de las mujeres antes de los 35 años y el tratamiento de las lesiones precancerosas y cancerosas.

En España, las administraciones autonómicas, alineadas con las directrices establecidas a nivel nacional, no han sido ajenas a la relevancia de esta estrategia preventiva y todas ya han incorporado la vacuna del virus del papiloma humano para varones adolescentes en sus calendarios vacunales. La generalización de una estrategia de vacunación temprana, adaptada a los grupos de riesgo y universal supone una inversión a futuro, que previene la aparición de nuevos cánceres y contribuye a la sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud.

Siendo conscientes que nuestro país tiene uno de los calendarios vacunales más completos de Europa con coberturas de las más altas, debemos seguir avanzando en la necesidad de concienciar y sensibilizar que la vacunación es un proceso que debería tenerse en cuenta a lo largo de toda la vida e implementar los programas de cribado. Debemos aprovechar la oportunidad de esta medida preventiva para prevenir y eliminar los cánceres relacionados con el VPH, cumpliendo con los objetivos marcados por la OMS y el Plan Europeo contra el Cáncer.

BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES

SENADO

Núm. 71

12 de marzo de 2024

Pág. 8

El Senado de España, con motivo del Día Internacional de concienciación sobre el Virus del Papiloma Humano, manifiesta su solidaridad con las personas afectadas por este virus y con sus familias y declara el compromiso de la Cámara para contribuir a responder a sus necesidades.

Asimismo, el Senado de España manifiesta su apoyo a la investigación del VPH y a seguir impulsando la estrategia de eliminación de los cánceres prevenibles por vacunación y traslada su reconocimiento a todos los profesionales sanitarios, sociedades científicas, asociaciones y entidades que hacen posible el despliegue de las campañas de concienciación, vacunación, cribado y tratamiento para avanzar hacia la completa eliminación de los cánceres y otras enfermedades relacionadas con el virus.»

Lo que se publica para general conocimiento.

Palacio del Senado, 7 de marzo de 2024.—P.D., **Sara Sieira Mucientes**, letrada mayor del Senado.

cve: BOCCG_D_15_71_960